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Lotes sujos já renderam
mais de 200 notificações

Resoluções podem reduzir salários,
verbas, assessores ou cadeiras

C Â M A R A   D E   I T A B I R A
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Cada multa aplicada tem valor R$ 309.
Em caso de reincidência,quantia dobra

Dez dos 17 vereadores
que compõem a atual le-
gislatura de Itabira assina-
ram o projeto de resolu-
ção favorável à redução
do número de vereadores

para 11, a partir 2021.
Por outro lado, uma

outra proposta prevê ex-
tinção dos cargos de as-
sessor, o fim da verba de
gabinete, que é de R$

4.050 por mês, e redução
de salários dos vereado-
res,  dos atuais R$
7.834,10 para R$ 2.800.

Após 30 dias de fis-
calização, agentes da Se-
cretaria Municipal de
Desenvolvimento Urba-
no (SMDU) da Prefeitu-
ra de Itabira já aplicaram
mais de 200 multas a pro-
prietários de lotes sujos.

O edital de notificação
foi publicado no dia 30 de
janeiro e determina prazo
para os proprietários de
lotes e terrenos não edifi-
cados cumprirem as exi-
gências do Código de
Posturas Municipal.
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Depois de
58 dias,

Brucutu volta
a produzir
em escala

normal

Vale doa
R$ 18

milhões
para sanar
perdas em
virtude da
paralisação
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Uma cidade
mineira
cumpre
difusão

do ensino
fundamental

Proposta de
privatizar

captação de
água é

aprovada
em 1º turno

Passabém
atrai mais de
200 trilheiros

para o 5º
Cabrito
Doido
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EXEMPLO RIO TANQUE ADRENALINA

Na cidade, são vários terrenos sujos
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“O universo é uma harmonia
de contrários”

Pitágoras

Queda de braço
Está lançada a disputa na Câmara de Itabira.

Dois vereadores, Neidson Freitas (PP) e Reinaldo
Lacerda (PHS) protocolaram resoluções preven-
do reduções de gastos no Legislativo itabirano.

O primeiro, quer reduzir o número de verea-
dores de 17 para 11, com o argumento de gerar
economia de R$ 10 milhões na próxima legisla-
tura, entre 2021/2025. Dez vereadores endossa-
ram a proposta encabeçada por Neidosn Freitas.

Já Reinaldo Lacerda está sendo mais auda-
cioso e acredita que a saída seria reduzir salári-
os dos vereadores, cortar a verba de gabinete e
assessores, o que geraria uma economia de R$
17 milhões no mesmo período.

As resoluções tramitam e prometem discus-
sões inflamadas.

R$ 1 bilhão
O Município de Itabira move, desde 1986

(há 33 anos), uma ação contra a Vale por meio
do Tribunal de Justiça do Estado de Minas Ge-
rais (TJ-MG). O teor da ação não é específico,
mas tem valor de R$ 1 bilhão, conforme pro-
cesso que teve última movimentação em 21 de
março deste ano, a pedido da Fazenda Munici-
pal, que também não deu detalhes sobre a ação.

Preferidos
Conforme pesquisa do DataMG/DataFato, o

ex-vereador em Itabira e candidato a prefeito der-
rotado na eleição de 2016, Bernardo Mucida e o
ex-prefeito João Izael Querino Coelho, são os mais
lembrados pelos eleitores itabiranos em se tratan-
do de eleições para prefeito em 2020. Conforme o
levantamento, Bernardo Mucida aparece com 16%
das intenções de voto e João Izael, 12%.

O levantamento aponta que Mucida tem ín-
dice de lembrança melhor ente os homens e João
Izael, entre as mulheres.

Tolhido
Tiraram do vereador Neidson Dias Freitas

(PP) o direito de parlamentar em plena sessão
ordinária da Câmara, nesta terça-feira (23),
quando ele tentou defender o projeto de parce-
ria público-privada, de autoria do Governo Mu-
nicipal, que trata a questão de captação de água
e fornecimento no município. “Presidente, já que
não posso falar em virtude da manifestação, su-
giro que coloque o projeto em votação ou que
suspenda a reunião, esvazie o auditório e retor-
namos logo em seguida”, sugeriu Neidson Frei-
tas. O projeto foi aprovado.

Resposta
“Vocês que estão aceitando convites de líde-

res sindicais para vir até as sessões da Câmara
para tumultuar estão de parabéns, vocês vão lon-
ge com esta postura”. A fala é do presidente da
Câmara Municipal, Heraldo Noronha (PTB), du-
rante a reunião ordinária desta terça-feira (23),
após mais uma algazarra promovida por servi-
dores na Câmara. Eles pleiteiam manutenção de
empregos na Itaurb e reajuste salarial.

O comércio de João Monlevade é o
polo de compras da microrregião, é o que
revela pesquisa realizada pelo Instituto
DataMG/DataFato.A cidade que mais
compra em João Monlevade é São Gon-
çalo do Rio Abaixo em virtude da distân-
cia e forte influência social. Conforme os
números, são 33% dos consumidores en-
carando a BR-381 frequentemente para
comprar em Monlevade. Itabira, mesmo
sendo maior e mais populosa, perde 10%
de seus consumidores para João Monle-
vade. Já os consumidores de Santa Bár-
bara e Barão de Cocais que compram em
João Monlevade somam 5% e 3%, res-
pectivamente. Nesta mesma linha, apenas
1% dos consumidores destas duas cida-
des preferem Itabira. Preços competitivos,
variedade de produtos e um comércio
concentrado foram os três fatores desta-
cados. Ainda dentro das amostragens em
Barão e Santa Bárbara, foi apurado que
21% dos consumidores de Barão de Co-
cais e 13% de Santa Bárbara compram
em Belo Horizonte frequentemente. A
pesquisa não revela número de pessoas
que saem de Monlevade ou São Gonçalo
para comprarem em Itabira. 

O prefeito de Santa Bárbara, Leris Fe-
lisberto Braga, reeleito em 2016, é o mais
bem avaliado pela série de pesquisas do
DataMG/DataFato nas cidades de Itabi-
ra, João Monlevade, Barão de Cocais e
Santa Bárbara.

Metade da população de Santa Bár-
bara o avalia como ótimo ou bom. Para
34% dos moradores o governo é regular,
enquanto 12% fazem uma avaliação ne-
gativa do Executivo local.

Mesmo sendo reeleito e não podendo
se candidatar novamente, Leris Braga tem
21% das intenções de voto espontâneas
para o Executivo nas eleições de 2020 em
Santa Bárbara. O segundo colocado é o
ex-prefeito Toninho Timbira, que tem 5%
de lembrança do eleitorado.

Santa Bárbara
tem prefeito com
melhor avaliação

regional

Monlevade atrai
consumidores de
todas as cidades

vizinhas

Prefeito Leris Braga; 50% de
avaliação positiva e 12% negativa

Você poderá iniciar um novo empreendimento ou,
de alguma forma, melhorar a qualidade e aumentar
o prestígio do seu trabalho. Período harmonioso na
vida social e na relação com os amigos.

Notícias e novidades do seu interesse devem ser es-
peradas para o período. Favorável em questões de
dinheiro, inventário ou herança. Bons lucros atra-
vés de parentes ou propriedades agrícolas. Confie
mais na pessoa amada e terá vantagens com isso.

O bom aspecto astral denota lucros e adiantamen-
tos pela perspicácia nos negócios, por meio dos pais
ou por personalidades governamentais. Terá suces-
so com militar, cirurgião ou mecânico.

Momento em que terá muita paz íntima e que deve-
rá colaborar decisivamente na solução de seus pro-
blemas financeiros e profissionais. A vida amorosa
trará satisfação e muitas alegrias. Melhora da saú-
de. Êxito em jogos, sorteios e na loteria.

Grandes possibilidades de sucesso poderão ser es-
peradas para os próximos dias. Algumas ideias bri-
lhantes que vier a ter devem ser colocadas em práti-
ca. Pode fazer mudança, receber agradáveis notíci-
as, fazer novos amigos e destacar-se culturalmente.

Excelente fase zodiacal para adquirir bens materi-
ais, abrir caderneta de poupança ou conta bancária
e progredir pessoalmente. Uma pessoa desconheci-
da irá ajudar você. Aja com otimismo. Bom fluxo
para a vida amorosa.

A influência astral lhe propicia Feliz contatos com os
pais, filhos, parentes e com pessoas de sua alta esti-
ma. Procure também levar a paz aos mais necessita-
dos, lhes transmitindo mais otimismo e confiança.

Você terá vantajosas e reais oportunidades, já que
seu signo é pleno de chances e oportunidades. Fa-
vorável a compras e vendas lucrativas. O período
da noite poderá ser aproveitado em recreação. Ex-
celente fluxo para o amor. Dinheiro ganho inespe-
radamente.

Momento de êxito e sucesso em todas as coisas que
empreender, principalmente no trabalho. Mas tam-
bém é necessário que você se lembre de que não
adianta subir rapidamente sem ter uma estrutura,
principalmente psicológica.

Dificuldade na vida doméstica. Cuidado para não
magoar seus companheiros de trabalho, exaltando
demasiadamente suas qualidades profissionais, pois
todas as pessoas possuem valor naquilo que fazem
independente do reconhecimento dos outros.

Será bem sucedido se adotar uma atitude otimista.
Momento excelente para estudos, amor e contatos
pessoais. Melhor ainda para contratar servidores,
contar com favores, endosso, fianças, etc.

Momento em que terá o máximo sucesso desde que
aja de maneira mais prática e menos idealista. Se
cometeu algum erro, evite culpar- se ou lastimar o
tempo perdido. Tente outra vez.

A Petrocity, empresa
que constrói o Centro
Portuário de São Ma-
teus, no litoral norte do
Espírito Santo, reuniu li-
deranças políticas e em-
presários em Governa-
dor Valadares para o pri-
meiro seminário para de-

Projeto de porto da Petrocity é apresentado em Valadares

bater a segunda fase do
projeto, que prevê a
construção de linha fér-
rea do centro portuário
passando por Valadares,
Santa Maria de Itabira,
aeroporto de Confins e
Sete Lagoas, regiões que
receberão uma unidade

de transbordo de cargas.
Na ocasião, o presi-

dente da Petrocity, José
Roberto Barbosa da Sil-
va, passou detalhes sobre
o projeto, que deve ser
iniciado no próximo ano.

Os prefeitos de San-
ta Maria de Itabira, Rei-

naldo das Dores Santos
(Pros) e de Ferros, Rai-
mundo Menezes de Car-
valho (PSDB) e o pre-
sidente da Câmara Mu-
nicipal de Santa Maria
de Itabira, Marcelo Co-
elho (PDT), participa-
ram do evento.

Vereador Marcelo Coelho e prefeitos Reinaldo
Santos e Raimundo Menezes
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Dez dos 17 vereado-
res que compõem a atu-
al legislatura assinaram
o projeto de resolução
favorável a redução do
número de vereadores
para 11, à partir 2021.

A proposta, que faz
parte do plano de vere-
ança do ex-presidente da
Câmara, Neidson Dias
Freitas (PP), vinha sen-
do discutida nos bastido-
res da Casa desde o iní-
cio de 2018.

Se aprovada, a inici-
ativa irá gerar uma eco-
nomia de aproximada-
mente R$ 10 milhões na
legislatura 2021/2025.

O principal argumen-
to é de que várias cida-
des maiores do que Ita-
bira em população e ar-
recadação têm um núme-
ro menor de vereadores
por habitantes.

Depois de críticas e
debates acalorados, a
maioria dos vereadores de
Itabira aprovou na reu-
nião desta terça-feira
(23), em primeiro turno,
o projeto que autoriza o
Governo Municipal a ce-
lebrar parceria público-
privada (PPP) para captar
água do rio Tanque.

Na votação, os vere-
adores Weverton Andra-
de ‘Vetão” (PSB) e Re-
ginaldo Santos (PTB)
foram os únicos contrá-
rios, alegando falta de
transparência no projeto
e possível favorecimento
a empresas ligadas ao
grupo do prefeito Ronal-
do Magalhães (PTB).

Em uma delas, do progressista Neidson Freitas, a saída seria a redução de vereadores, na outra, de
Reinaldo Lacerda (PHS), a extinção de cargos, fim da verba de gabinete e redução de salários

Por outro lado, o ve-
reador e vice-presidente
da Câmara, Reinaldo
Lacerda (PHS), protoco-
lou uma proposta dife-
rente, prevendo a extin-
ção dos cargos de asses-
sor, o fim da verba de
gabinete, que é de R$
4.050 por mês e redução
de salários dos vereado-
res,  dos atuais R$
7.834,10 para R$ 2.800.

Segundo Reinaldo
Lacerda, que foi eleito
com 1.235 votos em
2016, sendo o 8º mais
votado, a economia se-
ria de R$ 17 milhões em
quatro anos e a represen-
tatividade dos eleitores
seria mantida.

As propostas trami-
tam na Câmara para
avaliações antes de se-
rem levadas para vota-
ção em plenário. Neidson Freitas quer reduzir número de vereadores Reinaldo Lacerda, salários, assessores e verbas

Proposta de privatizar captação
de água é aprovada em 1º turno

Mais uma vez, a sessão
foi marcada por algazarra
e protestos de servidores
da Itaurb e familiares, con-
tra as demissões previstas
de vigilantes, que serão
substituídos por vigilância
eletrônica conforme o
Governo Municipal.

Outro projeto do go-
verno, com pedido de ur-
gência, para repasse de
verbas de R$ 133.989
para o Conselho Munici-
pal de Bem-Estar do
Menor de Itabira (Com-
bem), para a compra de
mobiliário para duas cre-
ches que serão adminis-
tradas pela entidade em
parceria com a Secreta-
ria Municipal de Educa-

ção, foi barrado por pe-
dido de vista do verea-
dor Weverton Andrade.

A sessão ordinária da
semana debateu também
o projeto que institui em
Itabira o Dia do Maestro,
Regente e Mestre, de au-
toria do vereador Jovelin-
do Oliveira (PTC), apro-
vado por todos.

Em segundo turno,
foram aprovados o pro-
jeto que institui a Sema-
na Municipal do Lixo
Zero, de autoria do ve-
reador Ronaldo Meireles
“Capoeira” (PV) e os re-
latórios contábeis da Câ-
mara referentes aos me-
ses de dezembro de 2018
e janeiro de 2019.Mais uma vez, sessão foi marcada por protestos de servidores

O concurso público
do Serviço Autônomo de
Água e Esgoto (Saae) de
Itabira, que será reali-
zado nos primeiros dias
do mês de maio, tem
1.222 candidatos para
disputar as 40 vagas

Mais de 1,2 mil pessoas disputarão
as 40 vagas do concurso do Saae

oferecidas, sendo duas
de reserva, distribuídas
na região urbana e nos
dis tr i tos  Senhora do
Carmo e Ipoema.

As funções com mais
inscritos foram de artífi-
ce, que tem 427 candida-

tos para as 16 vagas dis-
poníveis, e operador de
estação de tratamento,
com 233 candidatos nas
seis vagas. Para os cargos
de mecânico (2) 44 parti-
cipantes; soldador (1) 23;
operadores de máquinas

(4) 56 e topógrafo (1) 9.
Nos empregos de nível

técnico a concorrência
também é grande e 198
pessoas tentarão as cinco
vagas, sendo uma para
cada técnico em meio am-
biente, edificações e me-

cânica e duas vagas para
o de eletrônica.

Já nos empregos ofe-
recidos para profissio-
nais de nível superior, o
cargo mais concorrido é
para advogado da autar-
quia, com 82 candidatos,

122 pessoas disputarão
as três vagas de enge-
nheiro (eletricista, me-
cânico e sanitarista) e
para a única função de
contador, 28 inscritos.
As provas serão aplica-
das no dia 5 de maio.

Resoluções preveem economia de
R$ 17 ou R$ 10 milhões na Câmara
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Em clima de festa e
muita adrenalina, trilhei-
ros de várias cidades de
Minas desbravaram as
serras e ladeiras da pito-
resca Passabém, na quin-
ta edição do Cabrito Doi-
do, realizada no domingo
(14), com saída e recep-
ção no campo de futebol.

O evento foi aberto às
8h30 para inscrição dos
pilotos e café reforçado.
Às 10h30 os mais de 200
trilheiros foram até a pra-
ça São José para oração e
bênção. De volta ao cam-
po, foi dada a largada e já
no primeiro desafio, o
público assistiu as primei-
ras “roiadas”, com direi-
to a tombos hilariantes,
sem lesões, graças a equi-
pamentos exclusivos para
a prática do esporte.

Na trilha, de cerca de
50 quilômetros, destaques
para o grau médio de di-
ficuldade, paisagens des-
lumbrantes e novos desa-
fios, com direito a prêmio
para os vencedores.

De volta ao campo,
os trilheiros inscritos
recarregaram as energi-
as com um reforçado al-
moço e bebidas.

A animação musical
da tarde ficou a cargo de
Renato Morais e DJ.

Os patrocinadores do
evento entregaram prêmi-
os aos três pilotos que
chegaram mais próximo
de vencer o desafio e fi-
zeram sorteio de brindes
para os inscritos.

Passabém atrai mais de 200 trilheiros
para o 5º Cabrito Doido

O prefeito de Passa-
bém, Ronaldo Agapito
de Sá (PR) avaliou como
positivo mais este even-
to realizado com apoio
da Prefeitura.

“Este é o quinto trilhão
e notamos que a cada ano
mais adeptos ao esporte
vêm para nossa cidade nos
prestigiar, o que valoriza
nosso município, que já
traz em seu calendário de
eventos importantes atra-
ções, como a festa de ani-
versário de Passabém, em
19 março, agora o trilhão,
em maio o Celebrai, a ca-
valgada, a tradicional Fes-
ta de Agosto e o Festival
de Viola, em outubro, que
teve ótima repercussão no
ano passado e neste ano
vai ser ainda melhor”, diz
o prefeito Ronaldo Sá,
apontando que os eventos,
em sua maioria, são reali-
zados em parceria, o que
reduz os custos.

Mais fotos no
www.facebook.com/ofo-
lhanews

Renda para
o hospital
O valor simbólico co-

brado para acesso ao
evento, R$ 5 por pessoa,
foi repassado ao Hospital
Municipal de Passabém.
Conforme os organizado-
res, o dinheiro irá garan-
tir a compra de diversos
materiais de uso diário.

Depois da largada, força e equilíbrio para
concluir a segunda e mais longa subida

Após de alguns quilômetros, o desafio. Ninguém
chegou ao final e os melhores levaram prêmios

No meio da trilha, alguns atoleiros para testar
a paciência e resistência dos pilotos

Depois da bênção na praça da Matriz de São José os pilotos fizeram desfile com bandeiras
até o campo de futebol, de  onde saíram para a trilha

Trilheiros e organizadores do evento junto ao prefeito Ronaldo Sá (3º a esq.)

Na recepção, chope artesanal e um ótimo almoço

Kleber  Meireles, secretário de Transportes da
Prefeitura e um dos idealizadores do trilhão,

fazendo entrega de brindes do sorteio Trilheiros aprovaram a trilha e a bela recepção
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Uma ação no Tribunal
de Justiça de Minas Ge-
rais (TJMG). assinada
pelo prefeito de São Gon-
çalo do Rio Abaixo, An-
tônio Carlos Noronha Bi-
calho, derrubou no dia 16
deste mês a liminar que
paralisava desde o dia 22
de fevereiro o uso da bar-
ragem Sul Superior da
Vale, usada para manter
em operação as atividades
da mina de Brucutu.

Por entender que a
ação civil pública movi-
da pelo Ministério Públi-
co contra a Vale traria
prejuízo financeiro aos
cofres públicos, que pas-
saria a ter dificuldade da
manutenção dos servi-
ços, o Município ingres-
sou com recurso inicial
pedindo a suspensão da
liminar junto ao TJMG.
Outra alegação da asses-
soria jurídica da Prefei-
tura diz respeito à esta-
bilidade da barragem
Sul, atestada por laudos
recentes apresentados
pela mineradora.

O presidente do
TJMG, desembargador
Nelson Missias de Mo-
rais, acatou o recurso da
Prefeitura e suspendeu a
liminar. “As provas tra-
zidas aos autos revelam,
com clareza, a inexistên-
cia de qualquer indício
de risco iminente de
rompimento das barra-
gens em questão”, des-
tacou o magistrado na
decisão monocrática.

Depois de 58 dias, Brucutu volta
a produzir em escala normal

Usina, parcialmente paralisada, voltou a operar no último fim de semana

O vice-presidente da
Câmara de Itabira, Rei-
naldo Lacerda (PHS),
comemora a sanção de
projeto de lei de sua au-
toria que obriga empre-
sas mineradoras a infor-
mar para a Prefeitura os
planos de ações referen-
tes aos riscos oriundos
da atividade em nosso
município.

O prefeito Ronaldo
Magalhães (PTB) sanci-
onou a lei nesta semana.
Por meio dela, a Prefei-
tura será responsável por
coletar as informações,
como segurança das bar-
ragens, e repassá-las à
população.

A nova norma, segun-
do explica Reinaldo La-
cerda, serve para que
haja ações educativas por
parte das mineradoras e
do Município que pos-
sam informar a popula-
ção, além de obrigar as
empresas a adotarem o
plano de contingência.

“O objetivo maior

Agora é lei em Itabira

Divulgação de
informações sobre a

atividade mineradora
torna-se obrigatória

desse projeto é ser um
marco inicial para garan-
tir que ações de preven-
ção, informação e valora-
ção da vida possam per-
severar em nossa cidade”,
diz Reinaldo Lacerda.

De acordo com ele,
reuniões periódicas com
a comunidade serão rea-
lizadas para levar as in-
formações. “A norma vai
ao encontro dos interes-
ses da comunidade sobre
a atividade que envolve

toda a cidade. Agora
poderemos cobrar com
mais eficiência as infor-
mações sobre a segu-
rança, que nesse perío-
do pós-tragédia, coloca
as pessoas em dúvida
sobre a situação da ci-
dade. Se esse projeto ti-
vesse sido colocado em
vigor nas cidades de
Brumadinho e Mariana
poderia ter evitado mui-
tas mortes”, afirmou
Reinaldo Lacerda.

Vereador Reinaldo Lacerda, autor da
proposta, comemora sanção da lei

A Vale doou ao
Município de São
Gonçalo do Rio Abai-
xo R$ 18 milhões. O
aporte visa minimizar
os prejuízos causados
pela paralisação das
atividades mineraárias
por 58 dias. O valor re-
presta R$ 310 mil por
dia em arrecadação,
R$ 90 mil a mais do
que estipulou o gover-
no. Como o Tribunal
de Justiça acatou re-

Vale doa R$ 18
milhões para
sanar perdas

Antônio Carlos rece-
beu a decisão do TJMG
com grande entusiasmo e
otimismo. “O retorno das
operações de Brucutu é
fundamental para darmos
continuidade aos projetos
e serviços ofertados em
São Gonçalo. Como já
disse anteriormente, é
inadmissível perde sequer
uma vida em função de
acidentes como os de Ma-
riana e Brumadinho, mas
temos que reconhecer a
relevância da atividade
mineraria para o nosso
município e região. Res-
salto ainda sua importân-
cia para a economia do
Estado de Minas Gerais e

para o País. Por isso, sou
a favor da mineração com
responsabilidade”, ressal-
tou o prefeito.

Com a decisão, a Vale
retornou com a produção
integral na Mina de Bru-
cutu no dia 20 de abril,
depois de 58 dias parcial-
mente paralisada. Os pre-
juízos gerados para a mi-
neradora não foram divul-
gados. Já o Município cal-
cula perdas em arrecada-
ção de impostos, algo per-
to de R$ 230 mil por dia
em Compensação Finan-
ceira pela Exploração Mi-
neral (Cfem) e Imposto
sobre Circulação de Mer-
cadoria e Serviços (Icms).

curso do Município e
suspendeu a liminar
que determinava a sus-
pensão das operações
na mina de Brucutu,
que voltou a operar no
último fim de semana,
o repasse da Vale será
suficiente para sanar os
impactos que poderiam
vir a ocorrer devido à
queda da arrecadação
causada pela paralisa-
ção da mineradora nos
últimos dois meses.
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No próximo dia 11,
das 7h às 12h, atletas da
natação se reúnem em
Santa Maria de Itabira
para a 15ª Maratona de
Natação, competição que
já faz parte do calendário
de eventos da cidade.

A maratona será na
sede da Academia Mar-
celo Coelho, responsá-
vel pela organização da

Santa Maria terá
15ª maratona

da natação

prova, que promete ser
de confraternização com
a participação de 200
atletas e familiares.

Os part icipantes
com melhor desem-
penho serão premia-
dos  com t ro féus  e
medalhas.

Para mais informa-
ções 31.3838-1745 /
31.98834-476

O prefeito de São
Gonçalo do Rio Abaixo,
Antônio Carlos Noronha
Bicalho, assinou nesta se-
gunda-feira, (22) contrato
para execução das obras
de ampliação de estaciona-
mento e reforma do veló-
rio municipal, situado no
bairro Vale do Sol.

Dentre os serviços pre-
vistos para o local desta-
cam-se a instalação de apa-
relhos de ar-condicionado
nas capelas e no saguão de
entrada, pintura, recupera-
ção da cobertura e do for-
ro, manutenção das redes
elétrica e hidráulica.

A empresa responsável
pela obra é a Engeita En-
genharia Ltda e o investi-
mento é de R$ 448.431,50.

Velório municipal de São Gonçalo
ganhará ar-condicionado e reforma

Projeto
O chefe do Executivo

anunciou também que já
está sendo elaborado
projeto para construção
de velórios nas comuni-

A 19ª edição da Festa
do Vinho de Catas Altas
tem o produto gastronô-
mico local e seus produ-
tores como destaques. O
evento de 2019 vai dar
mais evidência ao vinho
catas-altense, trazendo

Festa do Vinho de Catas Altas vai valorizar a gastronomia local

dades de São José, Pacas
e Vargem Alegre. “Inves-
tir na reforma e na cons-
trução de novos velórios
em regiões rurais de nos-
so município é uma for-

ma de proporcionar um
pouco mais de conforto
aos são-gonçalenses
num momento tão deli-
cado”, declarou o prefei-
to Antônio Carlos.

pratos elaborados para
harmonizar com a bebida,
fabricada há mais de 120
anos no município.

A proposta é redes-
cobrir sabores locais e
divulgar o que tem de
melhor na gastronomia

mineira,  valorizando
as comidas típicas e in-
centivando a elabora-
ção de novos pratos,
como parte da cultura
a ser preservada.

Neste ano, a festa, que
conta com atrações cultu-

rais, feiras que reúnem
gastronomia e produtos
artesanais, e concurso
para eleger a melhor be-
bida da cidade, será rea-
lizada nos dias 17, 18 e
19 de maio, na praça
Monsenhor Mendes.

Na última segunda-fei-
ra, 22, os vereadores da
Câmara Municipal de São
Gonçalo do Rio Abaixo
aprovaram o projeto de
pesolução que concede
homenagem à senhora
Bernadethe Mônica Gon-
çalves, que completará
100 anos no dia 5 de maio.

A homenagem é de

Indicação nº 92/2019 - Requerendo o agendamento
para que ao menos uma vez por semana a Secretaria
de Serviços Urbanos faça recolhimento de entulhos de
obras. Autoria: Flávio Silva de Oliveira

Indicação nº 93/2019 - Requerendo o recapeamento
do asfalto na rua José Malaquias, bairro Recreio.
Autoria: Eloísio Raimundo dos Santos

Indicação nº 94/2019 - Requerendo limpeza na
estrada que dá acesso ao aterro sanitário até a comu-
nidade de Bateias.
Indicação nº 95/2019 - Requerendo reforma da ponte
na localidade do Mouriço em Santa Rita de Pacas.
Autoria: Marcos Antônio Bicalho

Indicação nº 96/2019 - Requerendo que retirem das
áreas de risco todas as escolas da Rede de Ensino
Municipal, que serão impactadas em caso de rompi-

Câmara aprova várias indicações e
homenagem à idosa de 100 anos

iniciativa do vereador
Flávio Silva de Oliveira. 

Bernadethe é natural
de São Gonçalo. Tem qua-
tro  filhos, 14 netos, 10
bisnetos e um trineto. É
muito conhecida por ter
sido parteira de diversas
crianças no Município. Na
comunidade do Una, onde
mora, sempre ajudou nas

I n d i c a ç õ e s   a p r o v a d a s

tradicionais festas da igre-
ja e sempre esteve dispos-
ta a ajudar o próximo.

A entrega da homena-
gem será no mês de maio. 

Mais projetos

aprovados
Ainda durante a reu-

nião os vereadores aprova-
ram a emenda substitutiva

referente ao projeto de re-
solução que cria campanha
permanente de conscienti-
zação, prevenção e comba-
te ao bullyng nas escolas
do município. 

A matéria, de autoria
da Mesa Diretora, foi su-
gerida pelo vereador Feli-
pe Silveira da Cunha. A
resolução tem por objeti-

vo prevenir e combater a
prática e intimidação sis-
temática (bullyng) em
toda a sociedade, capaci-
tar docentes e equipes pe-
dagógicas para implemen-
tar ações de discussão,
prevenção, orientação e
solução de problema, en-
tre outros.

Também foi aprovado

em primeira votação
o projeto que dispõe sobre
a divulgação dos direitos
da pessoa portadora de
câncer de autoria do vere-
ador Flávio Silva de Oli-
veira. O objetivo da maté-
ria é dar mais publicidade
aos diretos dos portadores
de câncer, que são previs-
tos por leis federais.

mento de barragens e transferi-las para um local adequa-
do e seguro.
Autoria: Renata Maria Guzzo Fonseca

Indicação nº 97/2019 - Requerendo a instalação de
bebedouros na praça Central.
Autoria: Luiz Gonzaga Fonseca

Indicação nº 98/2019 - Requerendo a construção de uma
passarela sobre a via de acesso ao bairro Recreio.
Indicação nº 99/2019 - Requerendo a construção de uma
passarela sobre a via de acesso ao bairro Catungui (Papagaio).
Indicação nº 101/2019 - Requerendo a apresentação de
anteprojeto de lei que dispõe sobre a instalação de
lixeiras recicláveis em toda extensão do município.
Autoria: Felipe Silveira da Cunha.

Indicação nº 100/2019 - Requerendo que seja
disponibilizado veículos adaptados para buscar as

pessoas com dificuldades em locomoção para as
oficinas do CRAS.
Autoria: Maria de Lourdes Guedes Barros

Indicação nº 102/2019 - Requerendo calçamento e
iluminação na rua Bela Vista, bairro Catungui.
Indicação nº 103/2019 - Requerendo a realização de
um festival de música gospel e música popular
brasileira.
Indicação nº 104/2019 - Requerendo que o Poder
Executivo disponibilize aulas de instrumentos musi-
cais na cidade.
Indicação nº 105/2019 - Requerendo a realização em
nossa cidade do Festival da Cerveja.
Indicação nº 106/2019 - Requerendo a realização em
nossa cidade do Festival Gastronômico.
Indicação nº 107/2019 - Requerendo que seja coloca-
do uma impressora na biblioteca do Centro Cultural
Autoria: Otávio Isidório Teixeira
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Após 30 dias de fis-
calização, agentes da Se-
cretaria Municipal de
Desenvolvimento Urba-
no (SMDU) de Itabira já
aplicaram mais de 200
multas à proprietários de
lotes sujos.

O edital de notificação
foi publicado no dia 30 de
janeiro e determina prazo
para os proprietários de
lotes e terrenos não edifi-
cados cumprirem as exi-
gências do Código de
Posturas Municipal
(CPM) – artigos 64 e 65
da lei 1.972/78 –, determi-
na que os lotes permane-
çam capinados e isentos
de quaisquer materiais
nocivos à saúde da vizi-
nhança e da coletividade.

No final de março e
neste mês de abril, pas-
sado mais de um mês
após a publicação do edi-
tal, os fiscais montaram
um mutirão para detectar
e notificar os infratores
que, até o momento, já
ultrapassam 200.

A multa é de 100 Uni-
dade Padrão Fiscal do

Lotes sujos já renderam mais de
200 notificações em Itabira

Cada multa aplicada custa R$ 309; em caso de reincidência, valor dobra
Município (UPFM), que
equivale a R$ 309. Vezes
200, o valor chega a R$
62 mil. Em caso de rein-
cidência o valor dobra, fi-
cando o proprietário su-
jeito a inscrição em dívi-
da ativa e a imediata exe-
cução judicial.

O objetivo, segundo a
secretaria, é proteger a saú-
de pública e evitar a proli-
feração de animais peço-
nhentos e do mosquito Ae-
des aegypti – transmissor
da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela.

O que
determina lei

 São proibidos fossas
abertas, escombros de
edifícios, construções

inabitáveis ou inacaba-
das. Também não é

permitido depositar ou
descarregar qualquer

espécie de lixo, resíduos
ou detritos em terrenos
localizados nas áreas
urbanas, mesmo que

não estejam fechados.
Riscos de proliferação de animais peçonhentos e do mosquito Aedes aegypti – transmissor da dengue,

zika, chikungunya e febre amarela aumentam com lotes e terrenos sujos

O governador Romeu
Zema, (Novo) entregou
no domingo (21/4), em
Ouro Preto, a Medalha da
Inconfidência a 126 pes-
soas e instituições que
contribuíram para o de-
senvolvimento do estado e
do país. O deputado Tito
Torres foi um dos agraci-
ados e comemorou a hon-
raria. “Como representan-
te do povo, esse título é
uma demonstração de que
minha atuação parlamentar
tem feito a diferença em
nosso estado. Me sinto
honrado, agradecido e con-
victo em realizar um traba-
lho que orgulhe Minas e os
mineiros”, diz.

Vão até o dia 30 des-
te mês as inscrições para
o curso de aprendiza-
gem industrial em ele-
tromecânica industrial
no Senai de São Gonça-
lo do Rio Abaixo. São
oferecidas 20 vagas no
período noturno.

Terminam dia 30 as inscrições
para o Senai de São Gonçalo

O curso é gratuito e os
candidatos devem ter no
mínimo 16 anos e, no má-
ximo, idade que permita
concluir o curso antes de
completar 24 anos. É pre-
ciso também estar cursan-
do o 9º ano ou ter conclu-
ído o ensino médio.

As inscrições deve-
rão ser realizadas so-
mente pela internet, no
site “www.senaimg.com.br”,
por meio do CPF do
candidato.

Mais informações
pelo telefone (31)
3833-5753.

Tito Torres recebe a
Medalha da Inconfidência

Neste ano, as homena-
gens foram concedidas
especialmente às Forças
de Segurança de Minas
Gerais e de outros esta-
dos que trabalharam e
ainda atuam em Bruma-
dinho, após o rompimen-
to da barragem da Vale,
que causou uma das mai-

ores tragédias humanas e
ambientais do mundo. A
integração do trabalho
realizado em Brumadi-
nho, segundo os repre-
sentantes das institui-
ções, foi essencial para
que as ações de busca e
salvamento das vítimas
fossem efetivas.

Medalha foi entregue no domingo, dia 21

Uma cidade mineira
cumpre universalização
do ensino fundamental

Entre as cidades mineiras com mais de
100 mil habitantes, Araxá foi a única que
universalizou o ensino fundamental de
nove anos para toda a população de 6 a 14
anos em 2017. Itabira, com 119 mil habi-
tantes, aparece em 24º lugar (81,76%).

A informação é do TC Educa, softwa-
re que verifica se as metas do Plano Naci-
onal de Educação (PNE) estão sendo aten-
didas pelos gestores públicos dentro dos
prazos definidos na legislação. A meta 2
do plano prevê universalizar o ensino fun-
damental de nove anos para toda a popu-
lação de 6 a 14 anos e garantir que pelo
menos 95% dos alunos concluam essa eta-
pa na idade recomendada, até o último ano
de vigência deste PNE (2024).

Depois de Araxá, a cidade de Uberlân-
dia atendeu a meta em 97,95%; Uberaba
em 94,81%; Conselheiro Lafaiete em
93,31% e Belo Horizonte em 90,30%. As
cidades com pior atendimento foram Sa-
bará, com 70,52%; Ibirité (73,74%), Co-
ronel Fabriciano (75,03%), Ubá (78,93%)
e Ribeirão das Neves (79,26%).

O PNE estabelece diretrizes, metas e
estratégias para uma década da educação
brasileira. Os municípios, estados e o Dis-
trito Federal devem aprovar planos que
compreendam as suas realidades, mas que
sejam orientados ao PNE.

População de 6 a 14 anos que frequenta o ensino fundamental
regular, em municípios mineiros com mais de 100 mil habitantes
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No dia 28 de março, a
Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvi-
sa) divulgou o resultado
da Autoavaliação das
Práticas de Segurança do
Paciente em Serviços de
Saúde referente ao ano de
2018. Por sua alta adesão
a estes protocolos, o Hos-
pital Nossa Senhora das
Dores (HNSD) recebeu
um resultado significati-
vo do órgão fiscalizador.

A avaliação é nacio-
nal e realizada em todos
os hospitais do país que
possuam leitos adulto de
Unidade de Terapia In-
tensiva (UTI), o que exi-
ge a implantação de pro-
tocolos de segurança. Ao
todo, foram avaliados 20
critérios relacionados às
práticas que garantem o
bem-estar dos pacientes.

Conforme destaca o
documento da Anvisa, a
segurança do paciente
envolve a avaliação per-
manente dos riscos em
serviços de saúde e re-
quer ações como o uso
de protocolos específi-
cos e estabelecimento de
barreiras de segurança
nos sistemas e gestão
dos eventos adversos
para prevenir e reduzir
riscos e danos.

QUALIDADE

Anvisa certifica HNSD por boas
práticas de segurança ao paciente

“Uma vez implemen-
tados os protocolos, os
colaboradores da institui-
ção desenvolvem a cultu-
ra da segurança do paci-
ente, visando a qualidade
no serviço e na prevenção
de eventos adversos. Des-
sa forma, essas práticas
propiciam melhorias nos
cuidados assistenciais do
hospital. Todas essas
ações são interligadas en-
tre as nossas equipes e
envolvem todos os seto-
res do HNSD”, explica
Alexandre Coelho.

A participação do
HNSD na Autoavaliação
das Práticas de Seguran-
ça do Paciente em Servi-
ços de Saúde foi coorde-
nada pela enfermeira Na-
tália Valéria da Cruz Sil-
va e pelo médico Marce-
lo Fontana Monteiro, res-
ponsáveis pelo Núcleo de
Segurança do Paciente do
hospital.

Para o diretor execu-
tivo do HNSD, Alexan-
dre Coelho, esse resul-
tado demonstra que o
hospital itabirano está
comprometido em im-
plantar e cumprir as de-
terminações da Anvisa
para garantir a seguran-

ça das pessoas atendi-
das. Essas ações estão
relacionadas a identifi-
cação certa do paciente,
correta prescrição médi-
ca, bom uso e adminis-
tração de medicamen-
tos, higienização do am-
biente, dentre outras.

Conforme destaca o documento da Anvisa, a segurança do paciente no HNSD envolve a avaliação
permanente dos riscos em serviços de saúde e requer ações como o uso de protocolos específicos

Atendendo a solicita-
ção de moradores, a Pre-
feitura de São Gonçalo do
Rio Abaixo deu início
nesta segunda-feira (22),
por meio da Secretaria
Municipal de Saúde, ao
cronograma da farmácia
volante, que consiste em
entregar os medicamentos
de uso continuo por meio
das sedes do Programa de
Saúde da Família (PSF) da
zona rural.

A secretária municipal
de Saúde, Luciana Bica-
lho, explica que os PSFs
das zonas rurais de São
Gonçalo passam a contar,
quinzenalmente, com a
presença de uma farma-
cêutica para a distribuição
dos medicamentos. “Ela-
boramos um cronograma
que vai permitir que, duas
vezes ao mês, a profissi-

PSFs da zona rural passam
a entregar medicamentos

de uso contínuo

COMODIDADE

onal compareça aos pos-
tos de saúde para proce-
der a dispensa dos remé-
dios de uso contínuo”,
assegura a secretária. Lu-
ciana esclarece que esse
serviço, por enquanto,
será executado apenas na
zona rural. “Como estão

na região central, os usuá-
rios dos PSFs urbano e do
Guanabara terão que bus-
car seus medicamentos na
Farmacinha”, avisa. 

Para ter acesso à me-
dicação o usuário deverá
apresentar os documentos
obrigatórios.

Os PSF,s das zonas
rurais passam a

contar com  farma-
cêutica para a

distribuição dos
medicamentos, diz a
secretária de Saúde,

Luciana Bicalho


